
Il sotto riportato Ordine del giorno presentato dal Consigliere Giacobazzi (Forza Italia) è
stato APPROVATO in Consiglio comunale con il seguente esito:

Consiglieri presenti in aula al momento del voto: 29
Consiglieri votanti: 29

Favorevoli 29: i  consiglieri   Bergonzoni,  Carpentieri,  Carriero,  Connola,  Franchini,  Forghieri,
Guadagnini, Lenzini, Manicardi, Poggi, Reggiani, Tripi, Venturelli, Scarpa, Stella,
Trianni, Parisi, Aime, Giordani, Manenti, Silingardi, Baldini, Bertoldi, Bosi, De
Maio, Prampolini, Santoro, Giacobazzi, Rossini

Risultano assenti i consiglieri  Cirelli, Fasano, Moretti e il Sindaco Muzzarelli.

“““Premesso che:

-  l’emergenza  Covid  ha  portato  la  Didattica  a  Distanza  a  costituire  per  tutti  gli
studenti  di  ogni  ordine  e  grado  l’unica  forma  per  continuare  il  proprio  percorso
scolastico e formativo;

- tale modalità, pur rappresentando una opportunità, ha rivelato importanti differenze
non solo a livello nazionale ma anche regionale e locale, nella possibilità di accesso
alla  rete  internet,  soprattutto  a  banda  larga,  da  parte  delle  famiglie,  oltre  alla
disponibilità di strumenti informatici di nuova generazione in grado di consentire una
esperienza di studio e formazione on-line adeguata, evidenziando, ed in molti casi
aumentando, il cosiddetto digital divide;

- tale divario digitale sarebbe evidente non solo nella possibilità di accesso alla rete,
ma anche nel rischio di esclusione di certe fasce della popolazione rispetto ad altre;

- sulla base dei dati  diffusi  dal Ministero dell’istruzione sarebbero 1,6 milioni gli
studenti  di  fatto  esclusi  dalla  Didattica  on-line,  e  questo  per  diversi  motivi:
indisponibilità di strumenti adeguati o condivisione degli stessi con fratelli od altri
componenti della famiglia, indisponibilità di una rete adeguata, difficoltà famigliari e
di spazi a disposizione;

- le incertezze riguardanti l’avvio del nuovo anno scolastico che potrebbe prevedere
la necessità di ricorrere nuovamente alla didattica a distanza anche solo in parte per
ridurre, nel caso di necessità, il numero di studenti in presenza, induce a porre le
condizioni affinché tale divario si riduca e si annulli;

Considerato che
- il Comune di Modena, nell’ambito dei provvedimenti previsti dal Piano Digitale, ha
provveduto ad espandere e a potenziare la banda larga aumentando anche i punti wi-fi



gratuiti accessibili in luoghi pubblici;

- il ruolo dell’ente pubblico è determinante nel ridurre il divario digitale, obiettivo
prioritario al fine di garantire pari opportunità di accesso alla rete e ai dispositivi
informatici adeguati alla Didattica a distanza;

-  la  Regione  Emilia  Romagna,  in  collaborazione  con  gli  enti  locali  e  gli  istituti
scolastici,  ha  stanziato  risorse  per  l’acquisto  di  device  e  servizi  per  gli  istituti
scolastici stessi.

SI IMPEGNANO IL SINDACO E LA GIUNTA

- a tenere monitorata la situazione della popolazione scolastica modenese, anche in
collaborazione  con  gli  istituti  scolastici  od  enti  preposti,  al  fine  di  conoscere  il
numero  di  famiglie  e  di  utenti  in  condizione  di  rischio  di  isolamento  o  divario
digitale;

-  a  proseguire  direttamente  e  sostenere  indirettamente  ogni  azione  finalizzata  a
garantire a tutta la popolazione scolastica pari condizioni nell’accesso alla rete e alla
possibilità  di  potere  usufruire  dalla  Didattica  a  distanza,  sia  in  relazione  alla
disponibilità  di  rete  internet  a  banda  larga  sia  per  la  disponibilità  di  strumenti
adeguati per tale modalità.”””


